



**L'association Art et Découverte  
présente**

**LE VENDREDI 29 AVRIL 2022**

**A 17 h 00**

**AU FOYER SOCIO-CULTUREL DE  
MONTSOUREAU**



## **Les aéroliers**

**Conférence présentée par Jean-François NICLOUX**

**Colonel retraité de l'aviation légère de l'armée de terre, président honoraire  
de l'association des amis des musées des Blindes et de la Cavalerie.**



À la fin du XVIII<sup>e</sup> siècle, une innovation va bouleverser le champ de bataille : le ballon captif.

La Convention est la première à utiliser cette arme révolutionnaire qui permet d'observer un adversaire en prenant de l'altitude. Ainsi commence la conquête militaire du ciel, avec d'abord l'emploi de ballon dès la révolution, puis durant la guerre de Sécession, celle de 1870, et enfin pendant la première Guerre mondiale.

Lors de ce dernier conflit, les aéroliers deviennent peu à peu des acteurs déterminants dans la conduite des combats.

Ce soir, Jean François Nicloux fait revivre cette autre histoire de la conquête de l'air et sort ainsi de l'oubli ces héros trop souvent ignorés, sentinelles des champs de bataille...

Embarquez dans une nacelle, pour observer les lignes ennemies, affronter les tirs des canons et des avions adverses et sentir l'appréhension avant un saut en parachute.



**Prix d'entrée : adhérents et moins de 18 ans : 3 euros, non adhérents : 6 euros.**

**Un pot d'amitié sera offert**

**Prochaine conférence le 20 mai 2022 l'illustrateur saumurois  
Georges Grellet par Bertrand Ménard**